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沿线禁止停车，失去使用价值

泺源大街200多咪表将挪窝
本报记者 董钊 实习生 袁丹 康莉

试行近两年来

一直人工值守

8日下午，在泺源大街
北侧，由于现场封闭施工，此
路段原本划出的咪表停车位
已经被工地占据，旨在提示
咪表停车系统的蓝色指示牌
被挡在了围栏之外。记者粗
略计算，在泺源大街历山路
路口到如意街路口，路两旁
共有20多个咪表，每个咪表
负责两个车位的计时。

泺源大街自2010年7月
13日开始试行咪表停车，近两
年以来，虽然道路两侧的停车
秩序有所好转，但驾驶人逃
费、车位闲置的尴尬状况已经
成为有目共睹的事实。

近两年的时间里，多数驾
驶人并不接受这种智能的停
车系统。在泺源大街南侧，一
名收费人员骑着自行车来回
巡视着在咪表停车位停车的
人。长时间以来，尽管有着先
进的计费系统，但咪表一直都
需要人工值守，并以2元/小时
的价格向驾驶人收费。

在泺源大街北侧一单位
上班的孙先生说，由于单位
停车位紧张，多数时候他只
能冒着被贴罚单的危险将车
停在路边。“有时候看着管理
员不在，就抓紧停进咪表停
车位。然后等着管理员下班
了，我才出来开车。”

“上一天班得停七八个
小时，如果按照2元/小时的

标准交费，根本承受不起。”
孙先生说。

对于孙先生的这种做法，
收费员王先生表示已经“见怪
不怪”了：“许多人停车的时候
交上两元，说得好好的，一小
时就开走，可到了我下班的时
间，还是不见人……”

车主不会使用

更习惯交现钱

据有关人士介绍，根据
咪表的安装初衷，应该能起
到提高车位周转率、缓解路
边停车难的效果。但是目前
来看，这种“试验”效果并不

理想。
“我们在这里看车，车主

理解还好些，不理解的就是
不给钱，我也没办法。”收费
员老张告诉记者，让他们感
到难办的是，有时候在自己
管辖的范围内一下子来了两
辆或者更多辆汽车，他们在
对其中一辆车收费时，另外
的驾驶员可能关上车门就
走，有的要离开的驾驶人也
会开车就走。“所以我们得眼
尖腿快才行。”

据了解，咪表在投入使
用之初，就说可以刷一卡通，
还能开通手机支付功能。但
记者采访的多名车主表示，
他们根本就不会使用咪表，

觉得还是交钱更方便。
目前，泺源大街上的咪

表停车位共有 200多个。在
安装之初，咪表的技术管理
人员曾经告诉记者，在技术
上，咪表可以通过一卡通、手
机进行交费，但是整个配套
管理，包括市民对它的认识、
使用的习惯等，还没有达到
与这个技术相匹配的程度。

将根据需要

安装在别处

基于现在咪表被大量闲
置的现实，许多人产生疑
问——— 这个初衷本来挺好的

先进事物，难道来到济南就
“水土不服”了？在“八条主干
道将逐步取消停车位”的背
景下，咪表系统是退出马路，
还是继续坚守？

“按照之前的设计初衷，
咪表作为一种试验，在停车需
求较大的泺源大街两侧非机
动车道进行。既然是试验，效
果就要根据实际情况而定。”
有关人士在接受记者采访时
分析认为，咪表作为一种无人
值守的自动收费管理系统，其
功能先进的特点毋庸置疑，然
而由于人们的使用习惯以及
收费方式不普及等因素，致使
咪表在现阶段受到了冷落。国
内外也有不少城市有咪表成
功运行的先例，“咪表收费管
理应当是将来停车收费管理
手段的趋势和方向。”

上述人士表示，咪表受
冷落一个很重要的原因就是
缺乏法律法规的规范和保
障。“按照咪表停车不能超过
4小时的设计初衷，如果能
通过法规的途径予以规范，
就是超过收费计时时间，就
要进行处罚甚至拖移，那么
咪表的存在就会变得更有实
际意义。”

由于济南将来要在主干
道逐步取消停车位，那么在
将来咪表是不是会退出马
路？该人士表示“不会”。“路
边停车需求还将在较长一段
时期内存在，在次干道和支
路也将有临时停车场，这些
咪表会根据需要安装在别的
位置，而不是一废了之。”
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使用效果并不理想的咪表将退出泺源大街。 本报记者 王媛 摄
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